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“我们呼吁两岸同胞，特别是广大
台湾同胞擦亮眼睛，不要成为‘台独’分
裂势力的牺牲品，只有两岸同胞共同努
力遏制‘台独’，才能切实维护台海和平
稳定，才能切实维护两岸同胞共同利
益。”在 4月 13日举行的国台办例行新
闻发布会上，国台办发言人马晓光表
示，民进党当局不甘寂寞，利用乌克
兰局势上蹿下跳，追随西方反华势力
大肆鼓噪大陆“军事威胁”，持续挑动
两岸对立对抗，加剧两岸紧张态势，
妄图借机把台湾问题“国际化”。

马晓光说，两岸同胞都很清楚，
“台独”意味着和平的丧失和灾难的降
临，民进党谋“独”挑衅是台海安全
的最大威胁。民进党当局为一己私利
顽固进行谋“独”挑衅活动，不惜将
台湾民众绑上“台独”战车，只会把
台湾民众推向灾难深渊。

歪曲否定“九二共识”，
陆委会昨是今非心不虚？

“‘九二共识’是两岸有关方面
受权商谈达成的，陆委会就是‘共
识’的授权单位。陆委会昨是今非，
拼命为民进党当局歪曲诬蔑‘九二共
识’而卖力表演，把它说成是‘单方
面设定的政治架构’，不知他们脸红不
红，心虚不虚。”针对台陆委会近期关
于“九二共识”的言论，马晓光说。

马晓光指出，民进党当局上台5年
多来，歪曲和否认“九二共识”，搞形
形色色谋“独”活动，严重违背台湾
民众主流愿望，严重损害台湾民众利
益福祉。奉劝民进党当局改弦更张，
不要再用一些政治话术欺骗岛内民
众，只有真正从台湾民众福祉出发，
承认“九二共识”，以实际行动改善两
岸关系，才是正途。

本报记者就中国国民党“驻美代
表”黄介正近期相关言论问询发言
人，马晓光表示，坚持“九二共识”、
反对“台独”，是我们同中国国民党互
动交往的共同政治基础，也是维护台
海和平稳定的关键。当前台海形势陷
入紧张动荡，根源是民进党当局拒不
承认“九二共识”，大肆勾连外部势力
进行谋“独”挑衅，煽动两岸对立对
抗，干扰破坏两岸关系。两岸同属一
个中国，两岸的事是两岸同胞的家里
事。我们相信两岸中国人完全有智
慧、有能力解决好自己的事情。

污蔑栽赃两岸同胞共祭
黄帝，纯属数典忘祖

有记者问，大陆有关地方日前举
办清明祭祀轩辕黄帝典礼，两岸同胞
线上参与。台陆委会称，大陆“运用
特定台籍人士进行政治操作与‘统
战’宣传，改变不了两岸‘互不隶

属’”。对此有何评论？马晓光表示，
民进党当局处心积虑兜售“两国论”，
企图切断台湾同胞中华民族根脉，割
裂两岸同胞血脉联系，以各种方式抹
黑攻击大陆，挑动两岸同胞对立，以
遂行其谋“独”目的。如今他们对两
岸同胞共祭黄帝竟也污蔑栽赃，纯属
数典忘祖，令人不齿。

马晓光说，慎终追远、崇敬祖先
是中华儿女共同的文化传承，更是中
华民族生生不息、绵延至今的强大精
神动力。每年祭拜中华民族人文始祖
轩辕黄帝，已成为海内外中华儿女精
神生活的重要传统礼仪。今年清明节
前后，陕西、河南、浙江等地分别举
办相关祭拜活动，在大陆和岛内的广
大台胞线下线上积极参与，体现了大
陆和台湾同属一个中国，两岸同胞同
属中华民族，有着共同的文化根脉和
心灵归属，这是任何人为阻挠都分不
开、割不断的。

美方一些人企图“以台
制华”，是打错了算盘

有美众议员联名呼吁拜登政府邀
台参与所谓“印太经济框架”，马晓光
表示，中国台湾地区无论想参加什么
经济框架，前提都必须符合一个中国
原则。我们反对台湾地区参与任何有
官方性质的经贸安排或签署有官方性

质的经贸协议。
马晓光指出，美国政府不断炒作

“印太”概念，搞所谓“印太战略”，本质
上是企图搞小圈子遏制中国。民进党当
局企图挤入这样的小圈子，充分暴露
其“倚美谋独”、挑衅大陆的本性。

有记者问，美高官频频借乌克兰
局势炒作所谓大陆对台“军事威胁”，
声称大陆若“武力攻台”，美国及国际
社会将进行干预并对华实施制裁。对
此有何评论？

马晓光指出，世界上只有一个中
国，台湾是中国的一部分。台湾问题
是中国内政，不容任何外来干涉。奉
劝美国政府有关官员先搞清楚台湾问
题涉及中国主权和领土完整的基本事
实，搞清楚美国政府不支持“台独”
的严肃承诺，搞清楚中美三个联合公
报的规定。美方一些人企图打“台湾
牌”“以台制华”，是打错了算盘。

针对台媒炒作美副国务卿麦肯恩
向世卫组织总干事谭德塞提及美国支
持台湾成为世卫观察员，马晓光应询
表示，世界卫生组织是仅限主权国家
加入的联合国专门机构，台湾地区作
为中国一部分无权加入。任何有关
中国台湾地区参与国际组织活动问
题都必须在一个中国原则下解决。我
们敦促美方恪守一个中国原则和中美
三个联合公报规定，在台湾问题上谨
言慎行。

本报北京4月13日电（记者柴逸扉） 国台
办发言人马晓光 13日在例行新闻发布会上应询
表示，近期，各地抓紧落实中央经济工作会议
精神和 2022 年政府工作报告提出的部署和要
求，纷纷出台帮扶企业发展政策措施，有关方
面积极协助台企同等受惠，并为台企抗疫稳产
提供支持和便利。

马晓光还具体介绍了各地的有关情况——
上海市出台 《全力抗疫情助企业促发展的

若干政策措施》 后，当地台办协助台企申请享
受相关政策，积极助企纾困，援企稳岗，包括
协助台企申请防疫支出补贴支持和租金减免，
落实“一企一策”“一厂一案”分类差异化防疫
措施，支持重点企业和配套企业恢复生产，协
调有关商业银行为台企提供疫情期间金融纾困
方案等。

江苏省公布实施 《关于进一步帮助市场主
体纾困解难着力稳定经济增长的若干政策措
施》，包括8个方面40条具体举措，全力帮助包
括台企在内的在苏企业提振信心稳定预期。目
前，南京、苏州、淮安、泰州、常州、连云港、扬州、
盐城等8个设区市也已先后出台并大力推动落实
各具地方特色的助企惠企纾困措施。

湖北省贯彻落实国家发展改革委等部门出
台的 《关于促进服务业领域困难行业恢复发展
的若干政策》，提出42条纾困措施和3条保障措
施，主要包括服务业普惠性措施，餐饮零售
业、文旅体育业、交通运输业纾困扶持措施，
以及精准实施疫情防控措施等。符合条件的在
鄂台企均可同等享受。

湖南省出台 《促进工业经济平稳增长的若
干政策》《促进服务业领域部分困难行业恢复发
展的若干政策》。山东、贵州、沈阳等地也相继
推出助企纾困政策措施。

马晓光表示，我们对台胞台企一视同仁，
今年以来国务院及有关部门、地方出台扶持企
业发展的政策措施，符合条件的台商均可一体
适用。希望广大台商台企积极了解掌握、应享
尽享。各地台办一如既往靠前服务，协助台商
台企了解并用好相关政策措施。
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国台办发言人表示

民进党谋“独”挑衅是台海安全最大威胁
本报记者 柴逸扉

8年前，来自湖南湘潭的年轻人
徐佳宸完成防务任务、离开驻港部
队军营时，并没有想到有一天还会
以这种方式重返香江——通过一条
临时搭建的钢栈桥，从深圳进入香
港落马洲河套地区，参与中央援港
应急医院和方舱医院项目建设。

2013 年，徐佳宸还在湖南城建
职业技术学院上学时，通过大学生
入伍政策参军，成为驻港部队官兵
的一员。2年后退役，他回到校园继
续完成建筑工程技术专业学习。毕
业后，进入了中建深圳装饰有限公
司工作。

“军人会把驻地当做自己的第二
故乡，把当地的民众视为亲人。”徐
佳宸近日受访时如是说。怀着对香
港特殊的感情，他此次毅然重披

“战衣”，作为中建深装河套项目安
全负责人参与援建。

香港落马洲河套地区的援建项
目包括中央援港应急医院、中央援
港落马洲方舱设施、生活配套设施
三个部分，总用地面积约 50 万平方
米，总建筑面积约 28.31 万平方米。
其中，应急医院一期今年 3月 6日正
式开工。

今年 3 月 10 日，刚踏上香港河
套地区的土地，徐佳宸的心情既激
动又复杂。“当时河套地区没有正式
的路，都是大家用脚蹚出来的土

路。”徐佳宸描述着施工现场的路
况。有时大雨一下就是好几天，工
地有些地方的泥浆能没过小腿，大
家硬是踩着泥浆干活儿，有时一脚陷
下去鞋子都拔不出来。“这可算是真
正的‘水泥路’了。”徐佳宸打趣道。

今年3月，香港、深圳一带春雨
频频。雨天施工进度本就被拖慢，
雨水还会导致电路跳闸。徐佳宸
称，下雨维修电路安全风险更高，又
着急怕延误工期，直到发现故障点，

重新接通电源，大家才如释重负。
实际上，徐佳宸对于此次河套

项目任务的艰难心里有数。“我转业
后参与过深圳三院应急院区的建
设，这是第二次参与应急医院建
设，但援港医院建设任务更加艰
巨。既然来了，就已经做好了打硬
仗的准备。”

随着河套项目工程持续推进，
建设者们的后勤条件也越来越好。

“生活条件大有提升，我们住进了移

动板房，不用再睡帐篷了。”徐佳宸
表示，工地上的餐饮保障也很不
错，这让建设者们没有了后顾之忧。

徐 佳 宸 每 天 在 施 工 现 场 的 任
务，包括开安全早班会、巡查机械
设备使用、监督工人规范作业、检
查防疫措施落实等。“每天开始的第
一件事情就是安全教育，雷打不
动。”他说。

“有些工友会不戴安全帽，有意
无意地脱掉口罩。大大小小的违规
作业每天都会发生。”徐佳宸总是不
厌其烦地加以纠正。

河套项目建设一线工期紧张，
工作环境又艰苦，工友们有时难免
会有情绪。对此，徐佳宸认为安全
防范工作也要讲究技巧，他说：“安
全施工监督要注意方式方法，我就
坚持以理服人，以安全管理专业技
术服人。最终的目的就是要安全、
高效完成建成任务。”

而徐佳宸的退役军人出身的经
历，加上为人坦诚，让他更容易和
工友兄弟们打成一片，大家相处融
洽愉快。

无论是作为驻港部队官兵执行
防务任务，还是参与援建医院、支
持香港同胞抗疫，对于徐佳宸而
言，都是难忘的人生历程。即便在
不同的时光，但有一种情怀始终不
变：“香港同胞永远是我们的亲人。”

驻港部队老兵重返香江援建医院：

香 港 是 我 的 第 二 故 乡
程景伟

驻港部队老兵重返香江援建医院：
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徐佳宸 （右） 和工友们在现场工作。 刘少华摄徐佳宸 （右） 和工友们在现场工作。 刘少华摄

近日，由中铁大
桥局施工的南 （广州
南沙） 中 （中山） 高
速公路控制性工程洪
奇门特大桥主桥开始
架设钢箱梁。南中高
速公路是粤港澳大湾
区核心区域互联互通
的特大型桥梁工程和
跨珠江通道体系的重
要组成部分，与深中
通道无缝对接，串联
起大湾区核心区域东
西南北大通道，项目
总 投 资 额 超 200 亿
元，计划 2024 年与深
中通道同步建成。图
为南中高速洪奇门特
大桥主桥吊装架设首
片钢箱梁施工现场。

新华社记者
刘大伟摄

本报澳门4月13日电（记者富子梅） 以“数字、人与城市”
为主题的第八届澳门国际传播周13日揭幕。开幕式上，粤港澳大
湾区新闻传播教育联盟正式成立。

粤港澳大湾区新闻传播教育联盟由澳门科技大学人文艺术学
院/澳门传媒研究中心牵头，暨南大学、中山大学、香港浸会大学
相关院系共同发起。联盟将在强化粤港澳大湾区高校新闻传播学
科建设、促进新闻传播领域学术交流、共同建立大湾区高校新闻
传播人才培养和师资交流机制、推动新闻传播学科交叉与产学研
一体化进程等方面加强互动合作。

本届传播周由澳门科技大学人文艺术学院和复旦大学信息与
传播研究中心联合主办，将相继展开新闻传播学教育院长论坛、
粤港澳大湾区传媒论坛及博士生论坛等活动。

澳门科技大学校长李行伟在开幕式致辞时表示，澳门正在建
设一个充满人文关怀的智慧数字城市，并应用更环保的方式部署
数字技术与通信。传播周期间，来自研究人员、从业人员、决策
者的真知灼见，将有助于塑造一个创新、高效、和谐的数字生活
空间，让整个社会都能分享数字科技带来的福利。

复旦大学港澳台事务办公室主任沈国麟在线上致辞表示，澳
科大人文艺术学院与复旦大学信息与传播研究中心合作开展的

“城市数字沟通力调研”正式启动，将重点关注澳门社会和民众生
活的数字化水平。

来自南方日报报业集团、羊城晚报报业集团、南方都市报 N
视频和腾讯集团等传媒业界的代表，将在传播周期间举行粤港澳
大湾区传媒论坛，交流新媒体时代的区域传播形态以及粤港澳大
湾区的文化整合。

由澳门科技大学、福建省传播学会等联合主办的“2022集美·两
岸大学生摄影大赛”也同步启动。

粤港澳大湾区新闻传播教育联盟成立

新华社香港4月12日电（记者黄茜恬） 香港特区行政长官林
郑月娥12日晚发表声明，欢迎特区立法会财务委员会当日通过特
区政府的拨款申请，向“防疫抗疫基金”注资 430 亿港元以推行

“2022保就业”计划。
林郑月娥表示，新一轮“保就业”计划旨在为直接或间接受

香港第五波疫情影响的行业，特别是中小型企业提供有时限 （即
2022年5月至7月） 的工资补贴，以助其保留现时员工，甚至在重
振业务时增聘员工。

据介绍，特区政府估计经完善的“2022保就业”计划将惠及
约16万名雇主、160万名雇员及14万名自雇人士。

林郑月娥说，特区政府在推行“2022保就业”计划时，会以
申请流程简单和方便申请人为大前提，目标在本月下旬开始接受
申请，争取在5月上旬向首批成功申请者发放资助。

她相信“2022保就业”计划连同特区政府早前先后推出共306
亿港元的第五轮和第六轮“防疫抗疫基金”措施，加上2022/2023
财政年度特区政府财政预算案的一系列纾缓措施，将会助力加快
香港本地经济在第五波疫情消退后明显反弹。

香港特区立法会通过保就业拨款申请
助中小企业保留员工

据新华社台北4月13日电（记者何自力） 台湾新冠肺炎疫情
延烧，13日新增确诊病例933例，其中新增本土病例744例，比前
一日增加200多例，超越2021年5月22日三级警戒时的单日721例
纪录，创历史新高。

台湾流行疫情指挥中心发言人庄人祥表示，本月底单日千例
或万例“当然有可能发生”。

4月 10日，南投一对夫妻确诊，至此全台 18个县市都发现新
冠肺炎确诊个案。

由于确诊者足迹广布全台，迄今已有三四万民众被匡列隔离。
台湾流行疫情指挥中心统计，截至目前累计7495983例新型冠

状病毒肺炎相关通报，其中 29593 例确诊，分别为 9266 例境外输
入个案和20273本土病例。

从公务机关到娱乐场所，从小吃店到医院，疫情频现，其中
校园疫情暴发更是牵动社会的神经。到目前有逾10个县市逾百所
学校部分或全面停课。

台湾单日新增确诊人数近千例


